



## L'équitation

**Le comité départemental d'Équitation a enregistré sur ces six dernières années, une hausse de 50% de ses licenciés. Ils sont aujourd'hui 6400 cavaliers en Eure-et-Loir, à fréquenter les centres équestres. « Cette discipline s'est largement démocratisée », explique Jean-Louis Fourmy, président du comité. « Un phénomène qui s'explique par le sérieux dont font preuve les différents clubs, mais aussi par des tarifs très raisonnables ». L'équitation n'est donc plus réservée à une élite. Les poneys clubs feront encore le plein en cette rentrée scolaire 2011, pour offrir aux plus petits leurs premiers pas dans l'équitation.**

### Le plaisir de la randonnée

Le président du comité constate également la création de nombreux clubs. « Qui ont diversifié leurs activités en proposant de nouvelles disciplines, notamment le tourisme équestre ». Randonnée, TREC (Techniques de Randonnée Equestre de Compétition) et endurance ravissent les cavaliers attirés par

un retour à la nature. « Un gros travail a été effectué sur notre département, en ce qui concerne les chemins de randonnées », se satisfait Jean-Louis Fourmy.

### Les clubs misent sur la diversification

La diversification est aussi sportive. Deux clubs, à Senonches et à Combres, se sont lancés dans le horse-ball. « On a même vu apparaître une discipline amazone près de Chateaufort ! ». Les 74 clubs que compte le département d'Eure-et-Loir, peuvent aujourd'hui compter sur un comité actif. Après une mise en sommeil de 8 années, Jean-Louis Fourmy et son équipe en ont repris les rênes. « Nous avons tout fait pour dynamiser l'équitation en Eure-et-Loir. Notamment en organisant un challenge des clubs multidisciplinaire. Ce challenge a lieu fin avril. Chaque club a pour obligation de faire participer ses cavaliers dans trois disciplines. Ce qui permet de faire découvrir tous les volets de notre sport ». Et en plus de ce challenge, le comité peut compter sur ses deux raids d'endurance, dont un a une portée nationale.

## Quelques disciplines :

### Le CSO

Le saut d'obstacles, discipline leader en France, consiste à enchaîner un parcours d'obstacles sans faute. Les épreuves sont destinées à démontrer chez le poney ou le cheval sa franchise, sa puissance, son adresse, sa rapidité et son respect de l'obstacle et chez le concurrent, la qualité de son équitation.

### L'attelage

Cette discipline de tradition où une voiture est attelée derrière un ou plusieurs poneys ou chevaux comporte jusqu'à trois tests : dressage, marathon et maniabilité. Ces épreuves valident la compétence et l'habileté du meneur et permettent de tester la bonne condition physique, la franchise, la soumission et la souplesse des poneys et chevaux.



### Le CCE

Le Concours Complet d'Équitation regroupe également trois tests :

- Le dressage valide le bon emploi des aides du concurrent et la qualité du dressage des poneys et chevaux.
- Le cross permet de vérifier la franchise du couple et la maîtrise d'une vitesse imposée en équitation d'extérieur.
- Le saut d'obstacles révèle l'aptitude à enchaîner un parcours, la bonne attitude et des gestes techniques justes.



### Le dressage

La compétition de dressage consiste à exécuter des enchaînements de figures qui mettent en valeur les différentes allures et la locomotion du cheval. Le dressage est une discipline exigeante qui peut révéler des moments de pure magie quand le cheval semble danser au rythme de la musique avec souplesse et élasticité. Les tours d'honneur au botte à botte et au passage, cette allure où le cheval semble chercher très haut le terrain où il reposera ses pieds, font naître bien des vocations.

### L'endurance

L'endurance équestre pratiquée individuellement ou en équipe est caractérisée par des épreuves d'extérieur courues à vitesse imposée ou libre sur un itinéraire balisé avec des examens vétérinaires validant la capacité du poney / cheval à parcourir de longues distances.

### Le TREC

Les Techniques de Randonnée Équestre de Compétition, sont nées à la fin des années 1980. Discipline équestre des amateurs de pleine nature par excellence, le TREC se compose de quatre épreuves destinées à évaluer le couple cheval / cavalier.

- Le Parcours d'Orientation et de Régularité
- Le Parcours en Terrain Varié
- La Présentation du couple
- La Maîtrise des allures

Idest